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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ３月３日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員、福井委員、花渕委員、山本委員、野口委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤事業係長 長堀副主査（再任用）、岡本主事 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 公民館運営審議会の報告 

 

２ 主催事業について 

⑴ 今年度の講座について 

⑵ 来年度の講座について 

 

３ その他 
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 会  議  結  果 

〔司会〕野口委員 

 

司  会  第８回定例会です。よろしくお願いします。       

１ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  公民館業務の見直しについては、公民館長から、２月３日の厚生文教委員会

にて、市の方針を示しました。東分館の委託の開始時期を平成２７年８月とし

ます。利用者には今後、丁寧に説明をして円滑な移行を目指します。２月、３

月に東分館の利用者懇談会を開催しますが、それ以降も最低月１回は開催し、

反映できる意見はいかしていきたいと思います。 

都公連委員部会研修会及び運営委員会についてですが、亘理委員が欠席のた

め次回の報告となります。都公連委員部会研修が１月３１日（土）に福生市公

民館で行われました。テーマは「公民館の活性化、若者と地域の居場所づくり」

で、講師は国立市公民館職員の井口啓太郎氏、駒澤大教授の萩原健次郎氏でし

た。研修会に出席した神島委員、清水委員が感想を述べました。 

公民館事業の報告についてですが、本館からは報告はありませんでした。そ

の他は、議会の動きについて公民館長から報告を行いました。福祉会館の建て

替え計画については旧警察署跡地に建設予定です。計画では公民館本館は入っ

ていません。今後、本館の利用者状況等を調査しながら、既存館に本館機能を

移すことも検討します。また、公民館有料化を受益者負担の適正化に基づき、

課内で検討中です。有料化の方向性が出た上で、今後に公運審へも諮問してい

きます。 

東京都公民館連絡協議会委員部会委員の選出については、亘理委員が退任

し、後任に宮澤委員を予定しています。 

菅沼委員  この前の審議会では公民館業務の見直しにあたり、問題事項の分析を精査、

検討の後、平成２７年８月までに完了できるという審議があったのでしょう

か。 

若藤係長  今後、ＮＰＯの決算、委託についての評価等を精査した上でそれを基に判断

します。 

菅沼委員  公民館運営審議会としては８月までに検討が終わるということでしょうか。 

若藤係長  その予定です。 

花渕委員  どうして８月に委託するのでしょうか。 

若藤係長  本来ならば４月から開始する予定であったが、利用者へ丁寧に説明し、ＮＰ

Ｏ法人とも調整を図る時間を確保するためです。 

司  会  ５月に契約する予定なのでしょうか。 

若藤係長  ５月に契約して、８月から委託を行う予定です。 

司  会  進め方が契約ありきになっています。懇談会を行う意味があるのでしょう

か。 

菅沼委員  懇談会をやっても５、６人しか来ていないので意味をなしていないです。 



 3 

山本委員  他の分館も委託されるのでしょうか。 

若藤係長  それはまだ分かりません。 

福井委員  ５月に契約するのであれば、４月に検討しなければならないと思います。 

山本委員  オープンにして議論を行うべきであると思います。今は情報が少しずつしか

出されていないために方針が見えません。 

司  会  最終的な方針が見えていないです。 

若藤係長  ２月は周知が不足しておりました。３月の懇談会は市報に載せます。また、

東分館のロッカーに懇談会のチラシを入れる予定です。 

２ 主催事業について 

（1）今年度の講座について 

長堀副主査 市民講座が終了しました。参加状況は２８名で、そのうち男性が２２名で多

かったです。前半の２回は財政、残りの２回は子育てがテーマで講座を行いま

した。前半の２回の講座だけを参加した方が多く、保育の申込者はいませんで

した。１０人の方がテーマを選ばないで、全回出席しました。 

福井委員  講座の感想は講師に渡しているのでしょうか。 

長堀副主査 現状では渡していません。 

福井委員  できれば感想を講師に渡して頂きたいです。フィードバックをしてあげるこ

とも必要であると思います。 

菅沼委員  若い方が来ないのは、時間設定が悪いからではないでしょうか。 

      若い方のために土曜の開催が良いと思います。 

司  会  関心のある方は、時間が合えば来ると思います。 

長堀副主査 平日に来ることができる方は、土曜も来ることができる方が多いと思いま

す。 

（2）来年度の講座について 

長堀副主査 成人大学は今のところ、１２５名の応募がありました。会場については、講

座の申し込み時に参加者に伝えました。 

福井委員  私は学生にもチラシを渡しましたが、学生は端境期で参加が難しいかもしれ

ません。 

長堀副主査 成人大学は来年度の会場を早めに押さえたいです。曜日は決めることはでき

ませんか。 

菅沼委員  シルバー大学があるので、火曜日はどうでしょうか。 

長堀副主査 ８、９月で火曜の午後に実施することとして、部屋を予約します。 

３ その他 

長堀副主査 明日、シルバー大学の準備会があります。予定は日程表の通りです。 

岡本主事  市民がつくる自主講座についてですが、平成２７年度は受講申込の受付を各

団体で行って頂くようにします。やむを得ず受付ができない場合は柔軟に対応

します。 

長堀副主査 自主講座なので、資料の印刷なども自分達で行うようにお願いしていきま

す。 

若藤係長  募集は４月中旬から５月末まで受け付ける予定です。 

菅沼委員  審査の決定はいつ頃出ますか。 

長堀副主査 ６月末です。 

菅沼委員  決定が出た時点で講師を依頼して良いのでしょうか。 

長堀副主査 依頼して構いません。 

司  会  ３月１７日に成人大学がありますが、何時に集合にしますか。 
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菅沼委員  午後１時１５分の集合にしましょうか。 

長堀副主査 皆さんが参加できますでしょうか。 

全 委 員 参加できます。 

長堀副主査 資料は先生に作って頂ける予定です。機材はマイクしか使いません。 

山本委員  アンケートはこちらで作成しますか。 

長堀副主査 作成します。 

福井委員  毎回、アンケートを書いて貰うことにしましょう。 

司  会  次回の会議は４月７日（火）午前１０時から行います。 

     本日はこれにて終了します。 

以上  

 


